



### LOCALES

#### El Sol de Toluca

Interpuso UAEM demanda judicial contra un Vips  
•Acusó al restaurante de vender bebidas embriagantes en instalaciones que le renta, cercanas a la universidad

#### El Diario

Clausuran 524 giros rojos  
•Busca el gobernador eliminar la trata

#### Milenio

El transporte foráneo seguirá fuera del centro  
•Más de 405 del pasaje en esa zona de Toluca: empresarios  
•Rezago en la materia, por una histórica serie de deficiencias de las dependencias

#### Alfa

Cerrarán todos los tables en Edoméx  
•El gobernador Eruviel presentará ante el Congreso una iniciativa para crear la "Ley de Unidades Económicas"

#### El valle

Combate Edomex la trata de personas  
•Toma protesta el Consejo Estatal para Prevenir, Atender y Combatir la Trata de Personas y para la Protección y Asistencia a las Víctimas en el Estado de México

#### 8 Columnas

Combate a trata de personas: EAV  
•Desde 2013 han sido cerrados 524 giros rojos donde presumiblemente se practicaba este delito

#### Heraldo de Toluca

Busca EAV prohibir instalación de giros rojos  
•El mandatario estatal anunció que a través de una iniciativa que enviará al Congreso local, se prevé prohibir en el territorio mexiquense, la instalación de los denominados giros rojos, a fin de inhibir delitos como la trata de personas

#### Capital de México

Exige STPS aplicar la ley en caso Mexicana  
•Gastón Azcárraga debe enfrentar a la justicia, señala Navarrete

### NACIONALES

#### El Universal

Discuten Murillo y Holder extradición  
•EU pidió a México analizar el traslado de "El Chapo"  
•Formal prisión al capo por 2 delitos; libra el

cargo de venta de cocaína

#### La Jornada

Surgen pandillas en primarias para cometer bullying  
•Cobran derecho de piso y amenazan a otros para que roben  
•Las agresiones van contra quienes consideran "diferentes", revela estudio

#### La Crónica

Investigan si al Chapo lo ayudaron ex funcionarios  
•Recibe dos autos de formal prisión por delincuencia organizada; lo absuelven por un delito de narcotráfico

#### Milenio

Tomará tiempo cambiar rostro a Michoacán: Peña  
•"No hay varitas mágicas" para lograr una solución "de un día para otro"

#### Reforma

Persiste pobreza, crece desigualdad  
•Concentran México y CA 41% de pobres en América Latina.-BM  
•Revela estudio que disparidad se acentuó entre 2010 y 2012

#### El economista

Extranjeros pierden apetito POR México  
•En el 2013 adquirieron 53% menos bonos que en el 2012

#### Financiero

Paga doble por servicios la clase media mexicana  
•Carga. El gasto privado en salud creció 259 por ciento en 8 años

## EL CARTÓN DE HOY



## Estado de derecho

### Cambio trascendental vive la Escuela Judicial: Tobón

La Escuela Judicial está en las mejores condiciones para enfrentar los desafíos actuales en materia de capacitación y formación de cuadros docentes y operativos, dado que aplica un modelo educativo actualizado, transformador, pero también posee el talento humano necesario para accionar el cambio que posibilita la formación de personas competentes, idóneas y éticas, sostuvo el investigador Jorge de Jesús Tobón Tobón, Director Científico de la Corporación Universitaria CIFE S.C.

(El Diario de Toluca, P. 2)

### Combate a la trata de personas

Alma Rodríguez

El gobernador Eruviel Ávila Villegas destacó que el Estado de México cuenta con normatividad actualizada y ha emprendido acciones para erradicar la trata de personas, tales como el cierre de 524 giros rojos, desde 2013, donde presumiblemente se cometía esta práctica, así como la firma del Acuerdo para la Implementación del Código de Conducta Nacional para la Protección de las Niñas, Niños y Adolescentes en el Sector de los Viajes y el Turismo, y la presentación de la Ley de Unidades Económicas o Establecimientos Mercantiles al Poder Legislativo, que permitirá clausurar los establecimientos donde se venden bebidas alcohólicas y se atenta contra la dignidad y libertad de las personas. (El Diario de Toluca, p.p.)

### Acusa ASF desvíos en reforma penal

Víctor Fuentes y Antonio Baranda

La implementación de la reforma penal en México está en riesgo debido a irregularidades detectadas en su gestión financiera. Uso del subsidio para fines distintos de los autorizados, falta de comprobación de gastos, negligencia u omisiones son algunas de las faltas detectadas por la auditoría Superior de la Federación. (Reforma, p. 2)

### Congresos estatales no pueden legislar sobre arraigo: SCJN

Jesús Aranda

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) señaló que la invalidez

del arraigo en procesos penales del fuero común tiene efectos retroactivos y que cada juez determinará qué indicios (testimonios, declaraciones, pruebas y periciales) carecen de valor probatorio por estar vinculados a la retención ilegal del acusado. Con la decisión, explicaron fuentes judiciales, queda claro que las leyes locales que contengan la figura del arraigo son inconstitucionales y que las procuradurías locales que lo apliquen corren el riesgo de favorecer a los presuntos delincuentes, ya que toda persona que haya sido arraigada por delitos del fuero común tiene la posibilidad de interponer un amparo demandando no sólo la invalidez de su retención ilegal, sino también que todas las pruebas recabadas por la autoridad durante su cautiverio sean declaradas inconstitucionales y no puedan ser usadas en su contra. (La Jornada, p. 17)

### Inhabilitar a funcionarios por daño al erario, piden

La Cámara de Diputados aprobó por unanimidad modificaciones a diversos ordenamientos para que las sanciones resarcitorias fincadas a servidores públicos que dañen al erario no excluyan otras de carácter administrativo, penal o político. El documento, avalado por 441 votos y turnado al Senado para su análisis y votación, pretende evitar que los funcionarios sancionados mediante el procedimiento resarcitorio sean contratados, presten el servicio o encargo a la Federación, en tanto no hayan solventado totalmente el monto a reparar. (8 Columnas, p. 7-B)

### “La trata de personas”, un delito rentable

Miguel Ángel Rubín, presidente de la Monaprotec, afirmó que en el Estado de México ha venido creciendo en forma alarmante la trata de personas, porque la gente que se dedica a la delincuencia organizada ha venido emigrando sus formas de actuar para incorporarse a este delito, que es mucho más rentable.

(El Diario de Toluca, p.4)

## Opinión

### Código Nacional de Procedimientos Penales

Irma Leticia Cisneros Basurto

Apreciable lector, seguimos comentando con ustedes de manera muy general, los aspectos más relevantes de las recientes reformas y la de esta ocasión resulta de suma importancia, porque se basa en una renovación del sistema penal, el cual ha sido objeto de modificaciones en los últimos seis años, pero como podremos observar, se busca con las acciones que se detallan a continuación, homologar criterios y procedimientos a nivel nacional. (Entre Abogados, El Diario, p. 8)

### Las dos guerras

Juan Bautista Alberd

El gobierno mexicano está ganando la guerra contra los narcotraficantes. La captura de Joaquín El Chapo Guzmán es la última de una larga lista de acciones exitosas que ha llevado a la muerte o a la cárcel de 75 de los 122 principales capos del país en los últimos años, según Eduardo Sánchez, vocero gubernamental. Sin embargo, una cosa es la guerra contra los narcotraficantes, en la que se acumulan los triunfos, y otra muy distinta la guerra contra las drogas, que claramente se está perdiendo.

(Reforma, p. 10)

### Erradicar la trata de personas en Edomex

Carinita Sáenz

La trata de personas se ha convertido en el “negocio” más lucrativo para las organizaciones delictivas que, de acuerdo con la Organización Internacional del Trabajo (OIT), les deja ganancias entre 16 y 31 millones de dólares anuales.

(Milenio, p. 17)